

### **Groupe majoritaire**

#### **La qualité de vie à Alès est au centre de nos attentions**

Chères Alésiennes, chers Alésiens,

Dans notre ville à taille humaine, nous avons le bonheur de trouver tout ce qui est nécessaire à la vie quotidienne et tout ce qui est propre à l'agrémenter.

Oui, nous revendiquons haut et fort ce qualificatif d' "Espace du bien-vivre" que nous avons construit avec ténacité depuis presque trente ans et qui colle désormais parfaitement à notre cité cévenole.

La preuve de ce bien-vivre réside d'ailleurs dans l'augmentation démographique d'Alès intra muros, qui gagne presque 1 000 habitants chaque année, soit une progression impressionnante de 4 500 habitants en cinq ans. Ce qui fait d'Alès la ville de la région ayant la plus grande croissance démographique après Montpellier, donc la deuxième ville la plus dynamique d'Occitanie !

#### **La croissance démographique nous engage**

Aujourd'hui, les gens font le choix de venir vivre à Alès : c'est une tendance très encourageante, qui nous engage.

Cela nous engage au niveau de la qualité de vie qui doit rester constante, voire s'améliorer bien que nous soyons de plus en plus nombreux. Les agents municipaux et communautaires veillent chaque jour à ce que le meilleur service public vous soit rendu, car, vous le savez, le citoyen a toujours été et demeure au centre de nos politiques publiques.

Nous faisons en sorte que vous trouviez des services conformes à vos aspirations en matière d'éducation, de santé, d'urbanisme, de sport, de culture, d'environnement, d'entretien des rues et des réseaux, d'accueil des enfants et des jeunes, etc. Les 4 Fleurs que la Ville a conquises en 2008 auprès du label national "Villes et villages fleuris" lui sont renouvelées tous les trois ans, ce qui montre une constante dans la qualité de vie de notre cité à tous les niveaux : patrimoine, mobilier, voirie, façades, fleurissement, aménagements paysagers, protection de l'environnement, ... Alès a même décroché en 2020 le trophée de la "Fleur d'Or", la plus haute distinction possible en ce domaine, attribué chaque année à un nombre restreint de communes en France atteignant un stade très élevé en matière de valorisation du cadre de vie.

#### **La qualité de l'air s'améliore**

Évidemment, la qualité de vie implique aussi une bonne qualité de l'air. Mesurée par l'organisme national ATMO Occitanie, la qualité de l'air est tout à fait correcte sur la ville d'Alès. Les derniers chiffres montrent une baisse d'un tiers des concentrations de dioxyde d'azote dans l'air

alésien depuis 2015. Les trois quarts de l'année 2022 indiquent que la concentration des différents polluants (particules fines, dioxyde d'azote, ozone, ...) est relativement faible sur l'année. Les épisodes de pollution sont également en baisse, étant passés de 14 en 2018 à 7 en 2022, soit une nette diminution des particules fines liées au transport et à l'habitat.

Globalement Alès et son Agglo sont l'un des territoires les plus respirables d'Occitanie grâce à l'influence vertueuse des Cévennes et à une urbanisation raisonnable. Sont également bénéfiques les mesures mises en place par la Ville et l'Agglo concernant les mobilités douces (navettes gratuites, location de vélos et trottinettes Alès'Y, aménagement de voies vertes, cadencement augmenté sur les lignes de bus, ...) et la rénovation de l'habitat - donc l'amélioration de l'isolation - via le grand plan national de renouvellement urbain (NPNRU) qui permet de réhabiliter des quartiers entiers d'Alès.

#### **La Nation honore notre maire, Max Roustan**

Ce 15 mars 2024, dans la salle de réception du Pôle Mécanique, à l'invitation de Christophe Rivenq, Gérard Larcher, président du Sénat et deuxième plus haut personnage de l'État, a remis la Légion d'Honneur à Max Roustan pour l'ensemble de son parcours politique et ses presque trente ans de mandat de maire d'Alès. « Vous êtes l'incarnation d'une ville à taille humaine, une présence familière, a souligné Gérard Larcher. Vous symbolisez la proximité qui fait du maire le lien le plus charnel avec nos concitoyens ». Devant 500 invités, « un nombre qui est un signe d'affection et de reconnaissance », deux anciens ministres, Jacques Blanc et Aurélien Rousseau, la sénatrice du Gard, Vivette Lopez, la présidente du Département, Françoise Laurent-Perrigot, et toutes les autorités civiles et militaires, Max Roustan est entré dans cet ordre prestigieux créé par Napoléon 1<sup>er</sup>, qui récompense « les mérites éminents » du récipiendaire. À travers cette Légion d'Honneur, c'est toute une ville qui est fière de son maire et fière de ce qu'elle est devenue grâce à un labeur colossal depuis trois décennies.

À très bientôt.

*Le groupe majoritaire*

## ■ Liste "Le Printemps Alésien"

### **Missak et Mélinée MANOUCHIAN / Robert BADINTER : Alès reconnaissante**

Alors que la Nation, en les panthéonisant, vient d'honorer Missak et Mélinée MANOUCHIAN, nous saluons cette reconnaissance et ce travail historique qui place « le résistant communiste étranger » comme maillon essentiel de notre histoire.

C'est cette même raison qui nous anime lorsque nous suggérons à M. le Maire d'Alès, cette ville où la Résistance a été particulièrement active, précoce et animée par nombre d'étrangers, qu'il donne à un lieu communal le nom de ces deux résistants qui défendirent cette République Française qu'ils avaient choisie.

Nous lui avons solennellement demandé de faire délibérer le Conseil Municipal en ce sens ; et avons proposé d'ajouter le nom de Missak et Mélinée MANOUCHIAN à celui de « Place des Martyrs de la Résistance ».

D'autre part, et alors qu'il y a peu, Robert BADINTER nous quittait ; et que l'on annonce sa prochaine panthéonisation, il nous semble indispensable d'attribuer le nom de ce grand homme politique, grand humaniste, à une place (ou une voie importante de la ville).

Celui qui invitait « à résister contre toutes les formes de discrimination et d'obscurantisme » mérite lui aussi que notre ville l'honore de la sorte.

En ces temps où l'obscurantisme pointe à nouveau à notre porte, il est urgent d'afficher notre détermination commune, et nos références partagées pour ces femmes et hommes ivres de Justice et de Liberté.



*Le Printemps Alésien : Naïma GUERNINE, Béatrice LADRANGE,  
Paul PLANQUE, Jean-Michel SUAU  
contact@leprintempsalesien.fr*

## ■ Liste "Les Alésiens d'abord"

Texte non parvenu